
央视焦点访谈〡

万捷委员呼吁为文化企业减负  为

市场加油

3 月 9 日，央视焦点访谈“问计两会”关注“企业减负”，全国政协委员、

雅昌文化集团董事长万捷在接受采访时，希望国家减轻企业负担时能

够考虑文化企业的特色进行“减负”，促进文化产业繁荣发展。

2017 年李克强总理的政府工作报告中，“减”成为一个热门话题，包

括取消国内手机长途和漫游费、减少企业税负等。这些“减法”深得民心，

央视焦点访谈给予重点关注，全国人大代表、政协委员纷纷建言献策。

万捷委员在接受央视采访时说道：文化企业是靠人工、创意而发展的，

而创意是不能相抵的，如大数据的采集、处理和应用是没办法体会“减

负”的益处的，因为这些工作没有进项。相信，随着政府在为企业减

负工作中的深入，文化企业也能得到实实在在的助力。

此外，3 月 8 日万捷委员还接受央视采访，探讨精准扶贫的解决方案。

万捷委员希望通过因地制宜，在边疆建立文化设施，开展非遗保护，

因势利导，实现文化的精准扶贫，从输血式向造血式转变。他以自身

工作为例为文化精准扶贫提供样本：雅昌与清华大学一起在新疆哈密

地区建立了非物质文化保护工作站，把他们的创作和内地年轻人的设

计、创意结合，帮助绣娘提升生活品质。
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新华社〡

万捷委员：创新阅读形式，让你坐

下来读书

【编者按】近日，新华社移动端关于全民阅读等对全国政协委员、雅昌文化集团董事

长万捷进行了采访报道，引起热烈关注，点击量达 916.1 万。

以下为采访相关内容：

全国政协委员万捷：我们的图书质量与国外相比有一定质量差异。要

先“引进来”，然后再考虑“走出去”，因为我们要用国际上通用的

语言来表达中国的文化。如，我们现在更多采用 POD 创作中国文化

的书——摄影类图书、文物类图书。

雅昌云图书已经变成了多媒体的综合体。这个创新，外国人很容易接

受其视觉冲击力。以适合外国人阅读习惯的中国艺术之书、介绍中国

文化之书，而不是简单的意识形态介绍，外国人更易接受。

前几年，实体书店受到冲击，引起全球关注。实体书店需要有新的形式。

书店不只是卖书，而是营造一种文化氛围，便于人与人交流或者气场

交流，这是一种新的文化时尚。中国的书店在不断改进，出现很多特


